

Friedl. D. Höglund  
Földberg 2. L.  
Feldweg 2.

März 8. 1. 9.

Lieber Herr Foerster!

Haben Sie besten Dank für Ihren Brief vom 26. Febr., der vor ein paar Tagen ankam; ich freue mich der Gesamtheit, die aus Ihnen spricht, u. erwähne sie kurz. Ich habe Reck über den Räuberbrief, der Sie darin ankündigen, ich aber noch nicht angekommen. Hoffentlich findet es den Weg zu mir bald. Gern werde ich es annehmen u. es lesen. Dass das sofort geschehen werde, kann ich freilich nicht versprechen. Wir sind nach 4½ Jahren unverkörpelter Körper, u. seelenloser Verengung u. Ausbreitung, auch des Hungers, den man für Gerechtigkeit u. Kämpflichkeit bei kämpfenden Freunden auch über die

Nichtkämpfer zu verhängen sich bereit, jij  
fuhltet es so herrlich verstanden - wir  
sind wurde u. müsse. Nur was wir noch  
an Kraft haben, müssen wir für das  
Allgemeinste jetzt verwenden.

Aber sobald  
wir bei d. Gelegenheit finde, werde ich gern  
sehen, was Mr. Römerbr. zu sagen hat.  
Aber wir hier, wie ich glaube, nicht Blaps  
bereit, sondern auch noch elektrisch genug  
durchzuhauen, wenn die Läufe es er-  
laubt. Nach von dem Gegner. Bei Kündigen  
muss ja au. dass sie fast auf jeder Seite  
gegen das Protest erheben, was sie von th  
den Lehrern, also auch hier, gelernt  
gehört haben. Das ist ja freilich für den  
Lehrer nicht angenehm zu hören; es ist  
für ihn schmerlich zu sehen wenn die  
Kinder sich von dem lösen, was ihnen  
als wahrhaftig erkeinen. Aber dieser Gang der  
Singe ist bedecken unvermeidlich.  
Aber als bis noch immer bereit zuer

nen. Vorerst sehe ich freilich noch nicht  
wie Sie von dem loskommen oder das aufz-  
hen wollen, was ich Sie zu lehren für meine  
Aufgabe hält: von dem wissenschaftl.-ge-  
schichtlichen Verständnis der neut. Schriften  
u. des Vorchristentums. Da werde ich Ihnen  
mit mir haushalten lassen können u. dürfen  
- soweit ich bis jetzt sehe -. Dieses gestohlen.

Verständnis ist doch wohl die Voraussetzung  
für alles weitere. Außerdem werden auch Sie  
davon loskommen können - ohne Schaden.  
Ich erwarte, dass es sich um die vorläufige  
Übertragung u. Übersetzung in die Gegenwart  
handelt. Aus dafür werde ich sehr ein-  
pfänglich sein.

Für eine Erneuerung  
der Theologie werde ich dankenswer-  
tig sein; Sie ist in der Tat nötig  
ist. Es kommt daraufan, wie Sie versucht  
wird. Da werde ich gern mitarbeiten. Und  
Sie bereits selber dabei.

Nun ich werde sehen, prüfen u. fü-  
llen nichts verübeln, hoffe nur das hier,

dass sie nicht alles vergessen oder verleugnet  
haben, was sie hier gelernt haben. —

Sie sprechen die Hoffnung  
aus, dass es nun wieder eine ernste Gelehr-  
tshaf t über die Freuden hinweg geben werde.  
Au uns, oder da wir von uns reden  
König, au uns wird es nicht fehlen, wenn  
man sie sieht. Sie sind stets offen dafür  
gewesen, holen gern gegeben u. haben Ge-  
meinwaff gewünscht. Dass wir uns forsken  
auf das Leben so in dieser Weisheit legen  
werden, glaube ich nicht; man wird es wohl  
nichts erwartet können. Aber wir werden  
uns stets freuen lassen, wenn man uns aus-  
sieht. — Der deutliche Hinweis war,  
wie ich hörte, dass sie nicht einmal allzu  
musauf fühlen mög., was sie bestimmt  
vergessen zu haben scheint: nämlich dass es sich  
in diesem Krieg auch um ihre Sache han-  
delt. —

Aus eurem Gott befahlen! In alter  
Gesamtheit u. mit herrlichen Gruppen  
Von Meistermutter